

L'IMPACT DE LA GÉNÉROSITÉ DE L'ASSURANCE CHÔMAGE SUR LA DURÉE DU CHÔMAGE ET SUR LA QUALITÉ DE L'EMPLOI RETROUVÉ

> Note IPP n°5

> Avril 2013

> **Auteur** : Thomas Le Barbanchon

> Contacts : thomas.le-barbanchon@ipp.eu, roland.rathelot@ipp.eu

Cette note est disponible en ligne sur www.ipp.eu, rubrique « publications »



Résumé de l'étude

Le premier objectif de l'assurance chômage est d'assurer un revenu de remplacement aux personnes involontairement privées d'emploi. Au-delà de ce premier rôle, se pose la question de l'efficacité de ce dispositif. En théorie, des allocations chômage plus généreuses ralentissent les sorties du chômage mais sont également susceptibles d'améliorer la qualité de l'emploi retrouvé. Cette étude mesure empiriquement l'impact d'un allongement de la durée maximale d'indemnisation du chômage en France entre 2000 et 2002. Lorsque la durée d'indemnisation est portée de 7 à 15 mois, le taux de retour à l'emploi diminue de 28 % (soit un allongement de la durée de chômage de l'ordre de deux mois et demi), tandis que la stabilité de l'emploi retrouvé et le salaire perçu ne sont pas significativement améliorés.



Points clés

- Lorsque la durée d'indemnisation de l'assurance chômage passe de 7 à 15 mois, la durée de chômage des allocataires augmente d'environ deux mois et demi.
- Cet allongement de la durée de chômage ne s'accompagne pas d'une amélioration de la qualité de l'emploi retrouvé.

L'Institut des politiques publiques (IPP) est développé dans le cadre d'un partenariat scientifique entre PSE et le CREST. L'IPP vise à promouvoir l'analyse et l'évaluation quantitatives des politiques publiques en s'appuyant sur les méthodes les plus récentes de la recherche en économie. www.ipp.eu